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平成２６年第１回定例会 一般質問発言通告一覧表 

 

質問 

順位 

質 問 者 

（質問方法） 
質 問 事 項 質  問  要  旨 答 弁 

１ ７番 

中村 博美 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１ 大雪時の市の対応

について尋ねる 

①２月８日と１４日の大雪時，市内で

は混乱はなかったか。また，事故は

なかったか尋ねる。 

市民生活部 

②除雪の対応（ブルドーザーの依頼）

は要望されたか。建設業界の協力を

得たと聞いているが，契約している

のか尋ねる。 

都市建設部 

２ 防災会議について

尋ねる 

①年に何回開催されるのか尋ねる。 市民生活部 

②審議されている内容を尋ねる。 市民生活部 

③委員の数と任命の規定を尋ねる。 市民生活部 

④委員の女性の割合を尋ねる。 市民生活部 

３ 当市の各種団体に

対する市の対応につ

いて尋ねる 

①各種団体の県内会議や県大会，そし

て県表彰式等に職員は同行している

か尋ねる。 

市民生活部 

産業労働部 

教育委員会 

２ １６番 

水野  昇 

議   員 

（一問・一答） 

１ 合併９年目を迎え

た常総市の市民が展

望できる施策につい

て 

①市長就任後公約した施策はどこまで

実行できたか尋ねる。 

市長 

②石下町時代に買収した，地域交流セ

ンター・石下庁舎周辺の土地の活用

策について尋ねる。 

企画部 

③土地の活用策について，執行者とし

て良策がなければ，広く市民からの

要望を取り，策をつくる気があるの

か尋ねる。 

企画部 

④美妻橋からバイパスまでの道路開通

に投入された合併支援金１０億のう

ち，５億（石下分）を活用した策に

ついて，市長はどう考えるか。 

市長 

３ １０番 

中島 亨一 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１ 市長の市政運営方

針を問う 

①行政は最大のサービス産業とは，何

を指してのことか。 

市長 

②常総市の今後の方向性を問う。 

 １）第一次産業に対する自らの考え

方を示せ。 

 ２）圏央道常総インターチェンジ周

辺の開発に関する自らの考え方

を示せ。 

市長 



2 

 

③中心市街地の活性化に関する具体策

を自らの信念に基づいて示せ。 

市長 

２ 居宅介護者を抱え

る介護者のケアにつ

いて 

①ケアラーに対する支援策について。 保健福祉部 

３ 市民何でも相談室

設置を提案する 

①高齢者を含む市民の相談事をどのよ

うにしているか。 

企画部 

４ 市内居住外国人に

対する市の取り組み

について 

①外国人居住者の様々な要望にどのよ

うに対応しているか。 

企画部 

４ ９番 

吉原 光夫 

議   員 

（一問・一答） 

１ 農業の６次産業化

と農商工連携につい

て 

①常総インターチェンジ周辺の開発を

見据えて，市として６次産業化や農

商工連携を進めてゆくべきと思うが

どうか。 

産業労働部 

２ 常総市の一体感の

構築について 

①合併して９年目になるが，全体的に

一体感というものが進んでいないよ

うに思うがどうか。 

企画部 

５ １５番 

風野 芳之 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１ 常総地方広域市町

村圏事務組合への一

元化について 

①「石下地区の常備消防を常総広域に

加入する」と，消防体制を一元化す

るとの方針だが，その後の進捗及び

詳細について。 

企画部 

２ 新年度から小学４

～６年の希望者の学

習を指導員が個別に

手助けをする「常総ほ

っとサタデー」につい

て 

①「発想が良い」 常総市全域に広げ

てできないか。 

鬼怒川東西に分け，水海道地区２・

石下地区２など。 

１校でのテストケースだと思うが，

距離的な問題もあり，希望者が出て

も対応不可能と思う。 

教育長 

３ 常総市はさらなる

隣接市町との合併を

考えられないか 

①最近，つくば市・土浦市の合併案件

に基づき，近接市の合併協議，勉強

会が行われているようである。常総

市の参加は考えないか。 

企画部 

②下妻市・八千代町・常総市（JＡ常総

ひかり圏）の合併は考えられないか。 

企画部 
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６ １７番 

中村 安雄 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１ つくばみらい市か

らの合併に対する働

きかけについての考

えと，当市の今後につ

いて 

①土浦・つくば市の合併勉強会，水戸

市の広域合併明確姿勢と，県内で合

併問題が話題となっており，これら

に伴い他の自治体も同調し，合併問

題が議題となっている。 

当市についても，つくばみらい市か

ら合併について話があり，私も直接

片庭市長から伺い，一定の条件と市

長自身が現職時代に実行できればと

聞いている。 

現在，消防の一元化が難題となって

おり，広域問題も考えた上での検討

が必要と思うがどうか。 

企画部 

２ 空き家条例と建物

（住居）解体による固

定資産税の課税につ

いて 

①空き家数と空き家の増加数の見通し

について。 

市民生活部 

②住居の解体に伴い，固定資産税はど

うなるのか。また，空き家が今後増

加した場合，どのような影響が生じ

るのか。 

総務部 

７ １番 

金子 晃久 

議   員 

（一問・一答） 

１ 市有財産に見る財

政健全化に向けた取

り組み 

  ～市内体育施設に

焦点をあてた今後の

施策及び方針～ 

①市内の体育施設の収支を見たとき

に，管理維持費等の支出と使用料等

の収入のバランスに関して市当局と

してどう考えているか。 

教育委員会 

②前回の質問時に茨城国体及び東京五

輪を目途として前向きな回答を得た

が，その後どのような検討がなされ

たのか。 

教育委員会 

③他市の先進的取り組みに関して常総

市での検討の余地を伺う。例えば指

定管理者制度の活用など。 

企画部 

２ 小学校通学手段に

対する今後の方針 

  ～三妻小学校の電

車・バス通学児童への

補助の要望に対する

回答～ 

①昨年、三妻小学校に通う児童の保護

者が電車・バス通学の児童への補助

を求める署名を提出した。これを受

け市当局としての回答を示せ。 

教育委員会 

②絹西小学校での通学バスの運行に至

る経緯を伺う。 

都市建設部 

③他市では遠距離通学児童生徒への通

学補助を行っている自治体がある。

これについてどう考えるか。 

教育委員会 
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３ 市内交通基軸の潤

滑化への考え方を問

う 

  ～市の東西交通に

欠かせない橋の現状

と解決策～ 

①美妻橋以東の土浦坂東線の開通に伴

い，渋滞が開通以前よりもひどくな

った。現状を打破する解決策はある

か。 

市民生活部 

②水海道有料道路の朝夕ラッシュ時の

時間帯無料化が提案されているが，

市の回答を求める。 

都市建設部 

８ １２番 

喜見山 明 

議   員 

（総括質問・ 

   答弁） 

１ 長塚節の顕彰につ

いて 

①没後１００年記念事業について。 教育委員会 

９ ８番 

遠藤 正信 

議   員 

（一問・一答） 

１ 学校給食センター

の給食費について 

①給食費の算定について。 

（月額）  豊岡    玉 

 小学生 3,700円  3,750円 

 中学生 4,100円  4,150円 

 職 員 4,100円  4,450円 

教育委員会 

②給食費の格差是正を今後どのように

考えているのか。 

教育委員会 

③４月から実施される消費税増税後の

給食費はどのように考えているか。 

教育委員会 

２ 石下西中学校のグ

ラウンド整備の計画

はあるのか。 

①東日本大震災の液状化による地盤沈

下，表面はならしていただいたが，

雤天後はしばらく使用できない。整

備の計画はあるのか。 

教育委員会 

②雤天時，正門付近の一般道路からの

雤水が，プール南側雤水升から溢れ，

グラウンド南側が水浸しになる。学

校敷地内に雤水等侵入しないよう整

備できないか。 

教育委員会 

③グラウンドの暗渠排水と低地の整備

が必要と考えるがどうか。 

教育委員会 

１０ ５番 

倉持  守 

議   員 

（一問・一答） 

１ 防災に対する考え

を問う 

①消防団のあり方と団員数について尋

ねる。 

市民生活部 

②学校を含めた避難所の耐震化工事の

進捗を尋ねる。 

市民生活部 

③避難訓練の状況について，学校また

は自治区で行っているか尋ねる。 

市民生活部 

④自治体間の応援協定の締結について

執行部の考えを問う。 

市民生活部 



5 

 

２ 乗合交通について

問う 

①乗合交通について，平成２５年第４

回定例会の一般質問で，見直しと改

善の質問をしたが，どのような形で

改善されたか尋ねる。 

企画部 

１１ １４番 

石川 栄子 

議   員 

（一問・一答） 

１ 学校給食について ①同じ常総市の小中学生なのだから，

豊岡学校給食センター・玉学校給食

センターでの同一献立・同一料金（給

食費）を求める。 

教育委員会 

②給食費滞納数とその対応はどうなっ

ているか。 

教育委員会 

③アレルギー対策は進んでいるか。 教育委員会 

④ノロウイルス対策は問題ないか。 教育委員会 

２ 常総インターチェ

ンジ周辺開発事業に

ついて 

①まずは地権者の方々に正確な情報提

供，そして合意形成・協力体制づく

りについて，どのように進めるつも

りなのか。 

都市建設部 

②東京都内，あるいは周辺都市との姉

妹都市の提携を進めるべきと思う

が，どう考えるか。 

企画部 

１２ １８番 

堀越 道男 

議   員 

（一問・一答） 

１ 教育委員会制度に

ついて 

①教育委員会，特に教育長に対する制

度の変更，大改悪について。 

市長 

２ 入札問題について ①公共事業における入札不調につい

て，その原因の明確化，労務単価と

建設資材の価格の適正化をし，正し

く公契約を守らせる施策。 

都市建設部 

３ 市長の政治姿勢に

ついて 

①専決処分事項と通年議会。 総務部 

１３ １１番 

茂田 信三 

議   員 

（総括質問・ 

   答弁） 

１ 広域消防の一元化

について市長に問う 

①常総広域に加入とのことで議会の承

認を取り付けたが，その後どう進捗

したか。 

市長 

２ 乳幼児の保育所の

実態について 

①待機児童について。 保健福祉部 

１４ ４番 

小林  剛 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１ 常総広域への消防

一元化について 

①進めるのか，退くのか。 市長 

２ 市長は「箱物をつく

らず世界で活躍でき

る人材育成」を掲げて

いたが，どのような方

策を取っているか 

①教育，芸術ほか 市長 

②スポーツ 

 ・世界基準のフルコートを備えてい

るか。（サッカー，その他） 

教育委員会 
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１５ ３番 

遠藤 章江 

議   員 

（一問・一答） 

１ 財団法人あすなろ

の里について，将来に

向けた基本構想なら

び予算措置を含めた

今後の施策について

問う 

①あすなろの里の開設から現在に至る

経緯，管理運営について。 

産業労働部 

②平成２６年度予算を含め，現在に至

る予算措置経過と事業展開につい

て，また当市では，あすなろの里の

将来像をどのように考え，関わって

いくのかを問う。 

産業労働部 

③あすなろの里までの交通アクセスの

問題点を含め，当市の公共交通の今

後を問う。 

企画部 

２ 学校環境衛生基準

に基づき，市内の小中

学校で懸念される諸

問題について問う 

①学校教育法ならびに学校衛生基準に

照らし，市内の小中学校の現状とそ

の問題点全般について問う。 

 特に学校衛生基準に基づく，現在の

小中学校の衛生環境および管理体制

の問題点，さらに関連して今年度に

多発しているインフルエンザウイル

ス等による児童の健康問題について

問う。 

教育委員会 

②①に関連し，児童のインフルエンザ

予防接種の現状を問う。さらに関連

し，常総市内における任意予防接種

の現状について問う。 

保健福祉部 

③小中学校が抱える諸問題をもとに，

今後の市内小中学校の建て替え計

画，修繕計画，管理について詳細に

問う。 

教育委員会 

 


